

学校だより

3学期を迎えるにあたって

校長 吉木 充弘

平成31年、西暦では2019年がつつがなくスタートしました。皆さんに謹んで新年のご挨拶を申し上げます。

さて、皆さん、いよいよ3学期がはじまりました。今年度も残すところあと82日です。卒業式まではわずか62日しかありません。3学期は本当に短く、あっという間に過ぎ去ってしましますが、それぞれの学年のまとめの大切な学期です。

とりわけ、3年生にとっては、中学校生活最後の学期であり、自分の進路を決定しなければなりません。悔いの残らないように全力で力を出し切ってください。1・2年生にとっても、進級を前に、しっかりと基礎を固めて充実した生活が送れるように頑張ってくださいと思います。

また、今年は4月で平成が終わわり、5月1日からは新しい年号になります。平成も残り112日となりました。今年は日本全体が新しい時代、新たな未来に向かって大きく動き出す節目の年となります。

是非、皆さんも新しい時代、新たな自分の未来に向けて新たな一歩を踏みだしてほしいと思います。

本校でも、昨年の11月10日には節目となる創立50周年の記念式典を挙行了しました。今年は51年目の新たなスタートの年になります。

2学期の終業式でも話をしたように、記念式典では、3年生の応援リーダーを中心に全校生徒で本校の3つの応援歌を全て披露してくれました。また、翌日の文化祭では、1年生によるボーディーパーカッションや2年生によるリズムダンスの発表、3年生による劇もこれまで

校訓

正義
勉学
友情

平成31年
1月号

〒927-1213
珠洲市野々江町
6の部1番地
TEL 82-0250
FAX 82-3199

とは違った様々な工夫がみられました。このように、これまでの伝統を継承しながらも、新たなことに「チャレンジ」し、次の1ページを切り開いてくれました。

そして、今、皆さんは、「50（こーまる）あいさつプロジェクト」に「チャレンジ」しています。今年度は、是非、これまでの「凡事徹底・凡事一流」の取り組みを継続しながらも、新たな時代、新たな未来に向かって「チャレンジ」し、更なる「緑丘中フランド」を皆さんで築き上げていってほしいと思います。

今年一年、170名の皆さん一人一人が、この緑丘中学校の生徒であることに誇りを持ち、「凡事徹底・凡事一流」を大切に、それぞれが、「今年こそは」と心に誓った抱負や夢に向かって「チャレンジ」し、これまで以上にみなさん一人一人が「かがやき きらめき」大いに活躍してくれることを心から期待をして、3学期始業式にあたっての式辞といたします。

保護者の皆様方におかれましては健やかに新年を迎えられたことお慶び申し上げます。今年も自立に向けて頑張る生徒たちを、学校・保護者・地域が連携を密にし、手を携えて全力でサポートし支えていきたいと思います。昨年に引き続き、ご支援・ご協力の程を何卒よろしくお願いいたします。

「新しい年の初めの初春の今日降る雪のいやしけ吉事」と大伴家持が詠んだように、皆様にも、真っ白な雪のように、たくさん素晴らしいことが降り積もる一年とますようにお祈り申し上げます。



①ま 未来に向かって

②びゆく 緑丘中学校の子どもたちが

③れんを のりこえて

④あわせな一年となりますように

(1月8日 始業式 式辞より)

50 ハイタッチチャレンジ

毎年取り組んでいるチャレンジカップの今年のテーマは「時を守る」と「学年間のかかわり合いの充実」です。7時50分から8時5分までハイタッチあいさつを行います。余裕を持って登校し、登校時間を守ることを目的とし、15分間参加する毎に、1人1つの指スタンプを押し、各クラスの『ハイタッチ木(き)ー』(指スタンプを葉にする)を完成させます。完成すること、3年生が作製したトーテムポールを学校正面横の花壇に立てていきます。また、『ハイタッチ木ー』は、体験入学で各小学校にプレゼントします。



東京演劇アンサンブル公演 『銀河鉄道の夜』

11月28日(土)の5・6限に、東京演劇アンサンブルによる「銀河鉄道の夜」の公演が行われました。この公演では全校生徒が劇団員の方々と歌で共演する場面があり、各クラスや全校でも練習を重ねてきました。10月のワークショップでは劇団の方に歌や振り付けを教えていただきました。ミュージカルが学校の体育館で上演されるだけでなく、自分たちも劇に加わったという体験に、生徒からは次のような感想が寄せられました。



- ・ミュージカルを自分の学校で見られるなんて一生ものの経験ができた。
- ・劇団の人たちの歌や舞台がすごかった。家で家族にも話してあげたい。

また文化祭で劇をした3年生からは、体育館の片づけを手伝った際の気づきと併せて、自分たちと劇団の方々を比べての感想も聞かれました。

- ・本物の劇団は舞台も本格的で、役になりきっているところもすごい。
- ・片付けの時、初めて会うのに指示を優しく出してくれた。自分も見習いたい。

東京演劇アンサンブルの方々の来訪は、様々な発見を得る機会となりました。

全国リズムダンスふれあいコンクール(2年2組)

12月27日(木)、東京赤坂RITNにて全国小中学校リズムダンスふれあいコンクールの全国大会が行われ、11月に県の予選を通過した202の生徒が出場しました。26日(水)の出発式では、まだ薄暗く寒さも厳しいなか集まった201の生徒や1・3年生の生徒、教職員といった大勢に見送られ、学校を出発しました。

202が出場した自由曲部門では、全部で12チームがそれぞれ個性のある見事なダンスを競い合いました。優勝は曲をミュージカルのようにアレンジした、岐阜県の板取川中学校でした。202としても、夏から重ねてきた練習の集大成のダンスを全国の場で披露することができました。帰りのバスの中で行われた解散式では、ダンスリーダーを務めた生徒から言葉が寄せられました。ダンスという、クラス全体で一つのことに取り組むことを通して、自分の課題に向き合い、一人一人違った経験を積むことができました。



スマホ・ケータイ安全教室

12月11日(火)、NTTドコモ職員の桜井さん・萬谷さんを講師に来ていただき、スマホや携帯電話の使い方やルール・マナー、ネットトラブルについて学習しました。映像では、ツイッターやインスタの投稿により個人を特定されて被害を受けた事例が紹介されました。生徒たちは自分たちと同年代の子が被害に遭っていることを知り、その対処方法を学びました。

また、人権擁護委員の橋元校長先生から、人権擁護委員の活動について紹介があり、人権に関する相談の方法なども教えていただきました。



租税教室 (3年生)

12月18日(火)、市役所税務課より3名の方をお招きし、租税教室を行いました。税金がある町とない町を比較して考え、なぜ税金が必要なのかを考えました。その後、国や市の財政を家計に置き換えて、分かりやすく説明していただきました。



した。また生徒たちは興味深く話を聞き、1億円のレプリカを見たり、クイズをしたりしながら楽しく活動できました。

赤い羽根共同募金

12月28日(金)、シーサイドで街頭募金活動を行いました。参加してくれたのは、執行部・野球部・剣道部の23人です。みんな大きな声による呼びかけのおかげで、たくさんの方に募金をしていただきました。また、1月8日(火)・9日(水)には学校でも募金活動を行いました。この活動で集まった募金は、地域の福祉に役立てるために、珠洲市社会福祉協議会に寄付します。ご協力ありがとうございました。

募金額 53,497円



書き初め大会

1月8日(火)、恒例の書き初め大会が行われました。体育館の凜とした空気の中、全校生徒が一堂に会して行われる書き初めは、新年の決意を書き記す場としてふさわしい緊張感のあるものでした。新年の決意を一筆一筆、集中し

て書き記すことが大切であることを確認し、1年生は「不言実行」「将来の夢」、2年生は「新たな目標」「大志を抱く」、3年生は「初富士を望む」「無限の可能性」から選んで書きました。生徒たちは、冬休みの練習の成果を発揮し、真剣な表情で筆を運んでいました。書き初めの文字のように、きつと今年の実りのある一年となると思います。



金賞受賞者

- ◆1年1組 表 香菜子・小林 純也・木挽妃菜和 田中 ゆあ・谷内前花穂
- ◆1年2組・あおば 大野 一美・河原 璃子・関原 綴 直川 心琉・前 龍二
- ◆2年1組・わかば 葛原 瑞穂・瀬戸彩紀子・刀祢 文音 宮元 風歌・向 美波・三輪 亜胡
- ◆2年2組 才門 海里・新木 理萌・田中 梨乃 徳力 優月・中市さくら・宮元 凜
- ◆3年1組 大川 未鈴・北川 来詩・清水 佳菜 末政 光紫・中島 史稀・前 千鶴 山崎 謙汰
- ◆3年2組 鴨谷 綾音・川坂 瑠愛・三盃璃那子 友廣 嘉生・則貞 遥香・山下 笑佳

各種大会成績

◆県中学校選抜バスケットボール大会

- ◇男子 1回戦 ●42対46 根上
- ◇女子 2回戦 ●29対38 津幡

◆県アンサンブルコンテスト奥能登支部大会

- ◇フルート三重奏 (金賞) (支部代表) (畑中・中市・河原)
- ◇金管六重奏 (田中・西田・吉野・葛原・唐澤・谷内)
- ◇金管四重奏 (宮元凜・宮元風・瀬戸・表)
- ◇サクソフォン四重奏 銀賞 (太佐・藪・谷内前・團子石)
- ◇クラリネット四重奏 銀賞 (樋下・中尾・角居・袖)

各種表彰

◆北國スポーツ奨励賞

- ◇ウエイトリフティング 干場星彪翔

◆珠洲市俳句大会

- ◇中学生の部 刀祢 文音・谷内前花穂
- ◇3位 刀祢 文音・谷内前花穂

◆防火コンクール作品

- ◇書道 則貞 遥香・刀祢 文音
- 防火協会主催 川坂 瑠愛・新木 理萌
- 金賞 則貞 遥香
- 銀賞 川坂 瑠愛
- 銅賞 川坂 瑠愛
- 佳作 川坂 瑠愛

- 消防本部主催 ●最優秀賞 則貞 遥香
- 優秀賞 新木 理萌・瀬戸彩紀子
- 佳作 川坂 瑠愛・刀祢 文音
- 努力賞 葛原 瑞穂

- ◇標語(防火協会・消防本部主催) 谷内前花穂
- 金賞 谷内前花穂
- 銅賞 三輪 亜胡
- 佳作 刀祢 文音

1月・2月の行事予定

日	曜	行事
7	月	・補充学習(1・2・3年)
8	火	・始業式 ・書き初め大会
9	水	・1・2年生課題テスト(国・理・英)
10	木	・1・2年生課題テスト(社・数)
11	金	
12	土	・県選抜インドアソフトテニス大会(七尾:女子)
13	日	・県選抜インドアソフトテニス大会(七尾:男子) ・県アンサンブルコンテスト(津幡シグナス)
14	月	成人の日
15	火	・交通指導 ・3年学力テスト(国・理・英)
16	水	・3年学力テスト(社・数)
17	木	・芸術祭ワークショップ(1年生:5・6限目)
18	金	
19	土	・全能登中学校バスケットボール交歓大会(田鶴浜)
20	日	・全能登中学校バスケットボール交歓大会(田鶴浜)
21	月	・GTEC(2・3年生)
22	火	・1年生スキー宿泊体験学習
23	水	・1年生スキー宿泊体験学習
24	木	・1年生スキー宿泊体験学習
25	金	
26	土	
27	日	
28	月	・スピーチコンテスト
29	火	・社会科検定
30	水	
31	木	
1	金	・交通指導
2	土	
3	日	
4	月	・3年期末テスト
5	火	・3年期末テスト
6	水	・3年期末テスト
7	木	
8	金	
9	土	
10	日	
11	月	建国記念の日
12	火	・避難訓練